

FIC50/2022/65

Festival Internacional Cervantino publica libro que documenta medio siglo de existencia

- **La publicación estará disponible en las bibliotecas públicas del país y la página oficial del festival, en su versión digital.**
- **El documento reúne parte del Acervo Histórico del FIC, entrevistas y testimonios de sus colaboradores a lo largo del tiempo.**

Guanajuato, México. 29 de octubre de 2022.- A un día de concluir la edición 50 del Festival Internacional Cervantino (FIC), autoridades y colaboradores de esta celebración presentaron el Libro Cervantino —editado por la Secretaría de Cultura del Gobierno Federal—en el que se documenta la evolución de este proyecto cultural a medio siglo de existencia.

La subsecretaria de Desarrollo Cultural de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, Marina Núñez Bespalova; la directora general del Instituto Estatal de Cultura del gobierno de Guanajuato, Adriana Camarena de Obeso; el coordinador del Centro de Estudios de la Universidad de Guanajuato —en representación del Rector general de la Universidad de Guanajuato—, Benjamín Valdivia; la escritora e investigadora, Julieta García, y la directora general del Festival Internacional Cervantino, Mariana Aymerich Ordóñez, se dieron cita en la Casa de Prensa del FIC para anunciar esta publicación de aniversario.

50 FESTIVAL INTERNACIONAL CERVANTINO

CDMX · COREA
Guanajuato, México
12 al 30 de octubre 2022

“La labor desde los distintos gobiernos que tienen a su cargo la organización de este festival debe ser el respeto de su independencia, y estoy hablando de una independencia creativa.

Ahora hemos tenido la enorme suerte de —Mariana, su equipo, su servidora— tener al frente a una secretaria que ha entendido muy bien la dinámica de un festival como este, porque ella misma ha formado parte de él en algún tiempo. Eso hace que tengamos un festejo magnánimo como el que estamos teniendo”, declaró Marina Núñez Bespalova”.

La directora del FIC —Mariana Aymerich Ordóñez —, expresó su gratitud a los colaboradores de esta iniciativa —técnicos, programadores, productores, comunicadores y público— que hicieron posible esta publicación en la que se condensan 50 años de historias arriba y detrás de los escenarios.

“Estoy convencida de que el festival ha superado las barreras de las iniciativas gubernamentales, es respuesta de una política pública que propone que la cultura sea eje fundamental de desarrollo, y se ha convertido ya en un elemento que da identidad y sentido de pertenencia”, mencionó la anfitriona del FIC.

La directora del Instituto Estatal de Cultura de Guanajuato — Adriana Camarena de Obeso— expresó: “Es invaluable el valor universal del Cervantino que motiva a buscar, atrapar su esencia, a querer registrar detalle a detalle su historia y no olvidar ningún recuerdo”.

Por su parte, la editora e investigadora —Julieta García— fue la encargada de recopilar 50 años de historia en este libro durante

50 FESTIVAL INTERNACIONAL CERVANTINO

CDMX · COREA
Guanajuato, México
12 al 30 de octubre 2022

un año de investigación, recolección de testimonios y selección del acervo visual y documental histórico del FIC.

Como parte de su participación comentó: “Me parece muy interesante que Guanajuato haya nacido de las minas, la riqueza y el oro y que ahora sea como una mina cultural que sigue dando, como un tesoro. Espero que quienes lo lean, lo vean y revisen disfruten tanto como yo disfrute hacerlo”.

Para finalizar, el Dr. Benjamín Valdivia complementó diciendo: “Mientras vamos desapareciendo el libro va apareciendo, como ese estado de gracia en el que la vida real se ha convertido en la vida de la imagen impresa, de las palabras; están allí para ser celebradas. Es un libro para perdurar, festejar y guardar la memoria de medio siglo del festival”.

Los primeros mil ejemplares del Libro Cervantino estarán disponibles en las bibliotecas públicas del país, con el objetivo de que cualquier persona pueda acceder gratuitamente a las memorias del festival. Además, la versión digital ya puede consultarse y descargarse en la página oficial del FIC, festivalcervantino.gob.mx.

Consulta la página oficial del Festival Internacional Cervantino en festivalcervantino.gob.mx y descarga la aplicación oficial del festival. Visita las redes sociales del festival en Twitter (@cervantino), Facebook (/Cervantino) e Instagram (@cervantino). Sigue las redes sociales de la Secretaría de Cultura en Twitter (@cultura_mx), Facebook (/SecretariaCulturaMX) e Instagram (@culturamx).